



Vicente Pereira  
vicente.pereira@diariollanquihue.cl

En un ambiente de abierta confrontación entre una autoridad nacional y el alcalde de Puerto Montt se llevó adelante el anuncio de las propuestas finalistas para el diseño del "Hito Cero" de la Carretera Austral. Lo que debía ser una presentación técnica y un avance en un proyecto turístico clave para la región, derivó en un intercambio de acusaciones sobre el manejo de la información y exclusiones.

La controversia se desató cuando la subsecretaría de Turismo, Verónica Pardo, durante la presentación oficial de los diseños, apuntó directamente al alcalde de la capital regional, Rodrigo Wainraihgt. Pardo recordó la existencia de una cláusula de confidencialidad que obligaba a las partes a no revelar los nombres de los finalistas hasta las 12:00 horas de ayer. "Solo hoy (miércoles), a las 12:00 horas, podíamos anunciar cuáles eran los tres finalistas", declaró la subsecretaria, acusando al alcalde de haber infringido dicho acuerdo al informar anticipadamente sobre los seleccionados, lo que, según ella, "significó un intercambio de mensajes a través de redes sociales".

Ayer, a las 11:15 horas, la unidad de Relaciones Públicas de la Municipalidad de Puerto Montt envió la información general de la selección, donde incluyó imágenes de propuestas y declaraciones del alcalde.

La molestia fue compartida por Sernatur Los Lagos. La entidad lamentó públicamente que el "alcalde confunda a la comunidad con cuatro propuestas (porque son tres las finalistas) y, además, incumpla el principio de confidencialidad y resguardo de la información que su representante firmó como miembro del jurado del concurso".

La respuesta del alcalde Rodrigo Wainraihgt no se hizo esperar y escaló el conflicto. A través de sus plataformas y en declaraciones posteriores, el jefe comunal no sólo desestimó la acusación de romper la confidencialidad, sino que contraatacó denunciando una supuesta marginación. "Lo lamentable es que Sernatur, una institución que se dedica a pagar altos sueldos y que no genera ningún efecto en el turismo de Puerto Montt y la región, no nos incluyera en la convocatoria que ustedes mismos organizaron, siendo yo la primera autoridad comunal", expresó Wainraihgt.

# Polémico "Hito Cero": alcalde acusa que fue marginado y la subsecretaria reclama filtración

**PUERTO MONTT.** La presentación de los diseños para el inicio de la Ruta 7 se vio opacada por duro intercambio entre autoridades.

Ante estas palabras, la subsecretaria Pardo replicó asegurando que el alcalde sí había sido considerado para la actividad. "Soy una mujer que da la cara y estoy feliz de juntarme con el alcalde. Tengo agenda hasta mañana jueves (hoy)", afirmó, mostrando disposición al diálogo, pero manteniendo su postura.

Además, Pardo fue categórica: "La conferencia de prensa la convocamos quienes organizamos este trabajo (Subsecretaría de Turismo y MOP)" y añadió: "De las cosas que he aprendido en la vida, y de las que estoy convencida, es que es imposible estar en una casa y no invitar al dueño de casa (...). Por supuesto que fue invitado a este punto de prensa".

## LOS FINALISTAS

Más allá de la crispación, el objetivo central del encuentro era dar a conocer los avances del concurso para la construcción del Hito Cero de la Ruta 7, Carretera Austral, un proyecto impulsado por el Servicio Nacional de Turismo (Sernatur), la Subsecretaría de Turismo y el Ministerio de Obras Públicas. La obra se emplazará en un lugar estratégico de la Costanera de Puerto Montt.

Las propuestas son: "Tocón Hito Cero", presentada por Vicente Gutiérrez, Katherine Valenzuela, Cristóbal Berríos, Nicolás Penna, Felipe Dieguez y Gabriel Morera; "Hito Kilómetro 0", de Angello Igor Mercegué, Nicolás Duarte y Paulina Schaffer; y "Cascada Hito Cero", de Pablo Muñoz, Mauricio Bruna y Alejandro Gandarillas.

Según explicó la subsecretaria de Turismo, Verónica Pardo, la selección fue realizada por un jurado de 14 personas, que incluyó a representantes del Gobierno Regional de Los Lagos, de la Región de Aysén y del Municipio de Puerto Montt.

La subsecretaria comentó que se recibieron 80 postulaciones en total, de las cuales 33 cumplieron con todos los requisitos para avanzar como finalistas en el certamen.



TOCÓN HITO CERO (VICENTE GUTIÉRREZ, KATHERINE VALENZUELA, CRISTÓBAL BERRÍOS, NICOLÁS PENNA Y OTROS)



HITO KILÓMETRO 0, DE ANGELLO IGOR MERCEGUÉ, NICOLÁS DUARTE Y PAULINA SCHAFER.



CASCADA HITO CERO, DE PABLO MUÑOZ, MAURICIO BRUNA Y ALEJANDRO GANDARILLAS.

De estas, finalmente quedaron tres, cuyas características destacan por su integración de infraestructura, cultura, sostenibilidad y recursos.

Respecto a las siguientes etapas, Claudia Renedo, directora regional de Sernatur, dijo

que el proceso de participación ciudadana para elegir una de las propuestas comenzará en julio y durará un mes. **CS**